



Le 19 août à Noailan, Bohringer avec « Les Nouveaux Contes de la cité perdue ». PHOTO DR

## Un établi ouvert sur scène

**Uzeste (33).** Concerts, spectacles et surtout ébullition artistique

17-24  
août

Richard Bohringer, Michel Portal et tous les amis du festival d'Uzeste reviennent dans la lande girondine.

La 36<sup>e</sup> Hestejada de las arts se tiendra du 17 au 24 août. Elle perpétue son identité, celle d'un lieu de bouillonnement artistique. « Nous, nous sommes là pour avertir, pas pour consoler. Les festivals sont venus de la contestation. Mais ils sont tous transformés en commerçants », balance Bernard Lubat, lauréat des Victoires du jazz 2009 et inlassable dynamiteur artistique depuis son Estaminet d'Uzeste.

Chez Lubat et les « Uzestiens », l'esprit du début est nourri comme le feu sacré. « Nous voulons garder notre rôle de catalyseur artistique », résume Fabrice Vieira, musicien de la Compagnie Lubat, formé ici et également régisseur du festival. Pendant huit jours, la programmation est en ébullition : concerts, avec du jazz mais aussi du lyrique, spectacles de danse ou de théâtre, conférences, etc. Avec du politique dedans, par exemple lors d'une intervention très attendue, le 22 août, de Roland Gori, l'auteur de « L'Appel des appels ».

Uzeste en est toujours le point central, mais l'Hestejada, cette grande fête estivale, développe ce que Lubat appelle « l'archipélisation ». Le festival prendra la route d'une demi-douzaine de villages voisins, en commençant par la journée inaugurale du festival, à Cazalis. Le lundi 19 août, Bohringer sera en scène sur la place de Noailan avec « Les Nouveaux Contes de la cité perdue ». La veille, un spectacle pyrotechnique en hommage à Léo Ferré sera donné au château de Roque-

taillade, à Mazères. Avec, comme toujours lors de l'Hestejada, Auzier à la manœuvre. Mais cette fois-ci ce sera Margot, et non son père, Patrick, à la réalisation.

L'édition 2013 prend d'ailleurs des airs d'année de transmission. C'est pendant cette semaine de festival que la comédienne et réalisatrice Laure

**« Le programme fourmille de gamins venus à Uzeste et qui y ont grandi artistes, d'année en année »**

Duthilleul filmera les dernières prises pour son film, tourné en dix ans, sur la transmission, justement, de Bernard Lubat vers leur fils Louis et ses copains du groupe des Gojats. Au printemps dernier les « jeunes » ont inve-

ti Bordeaux. Ils ramènent cet été à Uzeste des élèves du conservatoire, désormais éveillés à l'improvisation. C'est à leur tour de partager la flamme.

Le programme, extrêmement dense, fourmille ainsi de gamins venus à Uzeste et qui y ont grandi artistes, d'année en année.

« On aime montrer ce qu'ils deviennent. Ici, on peut donner un spectacle en création et le voir évoluer l'année suivante », rappelle Fabrice Vieira « C'est un établi que l'on présente aux festivaliers. »

**OLIVIER ESCOTS**

**Hestejada de las arts** à Uzeste et en Sud-Gironde (33), du 17 au 24 août. Tarif journée : de 10 à 25 €. [www.uzeste.org](http://www.uzeste.org).